
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人の親の 心は闇に あらねども 子を思ふ道に まどひぬるかな  藤原 兼輔 

（ひとのおやの こころはやみに あらねども こをおもうみちに まどいぬるかな） 

 

今から千年以上遡る平安の時代に詠まれた和歌です。「子をもつ親の心は闇というわけでは

ないですが、子どものことになると道に迷ったようにうろたえるものですね」というのが歌

の意味です。 

人は、大切な存在を目の前にしたとき、大切と思うがゆえに心配したり、悩んだり、喜ん

だり、落ち込んだりを繰り返しながら生きているように思います。それは時代や立場を超え

て多くの人に共通するものなのだと思います。 

 

この和歌にあるように、これからも子どもたちと、喜び、悩みを繰り返しながら生きてい

くのだろうと思います。大人は子どもたちに理想の姿を重ね、こうあってほしいと願います。

しかし、子どもたちは必ずしも大人の思うようには成長していくわけではありません。 

願い（欲）は自分を悩ませる原因にもなりますが、無理に抑えつける必要はないのではと

思います。なぜなら、それは生きていく活力もなりうるものだからです。ただ、執着や強い

感情をコントロールすることはとても大切なことです。自分そして子どもたちが健やかに生

きていくためにも。 

執着や強い感情をコントロールするのは口で言うほどたやすいことではなく、一人で向き

合うのには、時として限界があると思います。ほかの人と思いを共有したり、時には愚痴を

こぼし合ったりしながら、大人自身も成長していくのだろうと思います。迷ったり、うろた

えたりしそうになったとき、ご家族やお友達、教員などと一緒に考えて、子どもたちの成長

を見守り、支えてくださればと願っています。 

 

本格的な夏を迎えます。お体にご留意なさって、お過ごしいただけばと思います。 

さまざまな生命の息吹が強く感じられるこの季節、一日一日が、子どもたちの心と体を健

やかに成長させる時間となりますように。 

 

    よく食べて よく寝て遊び よく笑う これが我が子の 元気の秘密 
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自律する力を確かなものにする～優しさあふ

れる大麻東中学校～ 

校長三浦崇史 

おかげさまをもちまして、大麻東中学校での

３年目の学校経 

営の機会を迎えさせていただきました。始業

式と入学式、そこ 

に子どもたちの健康で清新な表情を見て安心

すると共に、進級 

と入学を皆で祝い、学校での全ての活動に対

して新しい気持ち 

で臨むことができると感じとてもうれしく思

いました。 

私からは、始業式では在校生に、入学式では新

入生に対して、 

先日、難病を克服して復活し見事優勝した競

泳の池江璃花子選 

手の「すごくつらくてしんどくても、努力は必

ず報われる」と 

いう言葉を取り上げさせていただき、自らの

目標に向かってた 

ゆまぬ努力を積み重ねることや、ぜひ自分の

夢の実現に向かっ 

て努力し続ける人になってほしいということ

を訴えました。 

子どもたちが持つ素直さや優しさ、そして、団

結力こそが、今の状況も含めた様々な困難や

課題を解決 

し前に進む力になると考えています。さらに、

優しさあふれる大麻東中の仲間同士、感染予

防に努めながら、 

必ずやこの困難な局面を乗り越えて、学習や

行事、部活動などに生き生きと取り組めるよ

う自律し工夫して 

いこうと話をさせていただきました。 

今年度の大麻東中学校の重点目標は、標題に

もある通り、「自律する力を確かなものにする
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Ｐ２ 

笑顔輝く体育祭！  

  
5 月のさわやかな空のもと、第 44 回体育祭が開催されました。3 年

ぶりの全種目・全校一堂に会しての体育祭です。一生懸命に走る姿、達

成感に満ちた笑顔、友と一緒に大声で応援、仲間とのハイタッチ、団体

種目での一体感、たくさんの感動にあふれた体育祭となりました。こ

の 3 年間の中で少し失われたものもあるかもしれませんが、また新し

い体育祭の姿が生まれたようにも感じます。 

保護者、地域の方々、ご来賓の方におかれましては、温かな声援をい

ただきありがとうございます。今後とも、本校の教育活動へのご支援

をお願いいたします。 

 

   

市内中体連大健闘！  どの試合もナイスゲーム  

 

 

 

 

 

 
  

 

 



 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江別市小中学校市内一斉公開日に、３０名以上

の保護者・地域のみなさまにご来校いただきまし

た。当日はＰＴＡボランティアの方々に受付業務を

担当していただき、感謝申し上げます。 

次回の市内一斉公開日は 10 月 18 日（水）を

予定しております。どの学級もご自由に参観いた

だけます。是非、生徒の様子を見に来ていただけ

ればと思います。 

皆様にご記入いただいたアンケートのコメント

を一部紹介します。 

 

 

Ｐ３ 

「みんなの自習室」のお知らせ 第 1回学校運営委員会開催 

生徒会主催 縦割りレク 
  

昼休みを活用した“縦割り企画”が行われまし

た。今まで交流の少なかった他学年との交流を深

めることを目的として、生徒会役員のみなさんが

新企画として考えてくれました。いくつかのアイ

ディアの中から、Googleフォームで全校生徒にア

ンケートをとり、”ケイドロ”に決めたものです。

学年の枠を超えて、追い 

かけたり逃げたり、グラ 

ウンド中を駆け回る生徒 

の姿が見られました。生 

徒会役員の皆さん、すて 

きな企画をありがとうご 

ざいました。 

第 1回市内一斉公開日 

  

6月 8日（木）に学校運営委員会を開催しまし

た。当日は 7名の運営委員に加え大麻東小学校の

近藤校長に参加いただき、様々な視点から学校運

営について御意見をいただきました。 

主な話題として以下４点を紹介致します。 

★特別支援学級と通常の学級の生徒が一緒に活

動できる生徒の雰囲気の良さについて 

★スクールカウンセラーの利用率について 

★今後の部活動のあり方について 

★学校選択制を視野に入れた大麻東中学校の魅

力の発信について 

  

  

1人 1人が授業に集中していて素晴らしいと思った。

授業中の発言や発表もとても良かった。 

学校を見学できる機会が増えると良いです。 

とてもきれいに清掃が行き届いている印象でした。天気

が良かったこともあり校舎が明るく良い雰囲気でした。 

廊下ですれ違ったときに、大きなあいさつをしてくれ

た。とてもすがすがしく嬉しかったです。 

どの子も廊下ですれ違うとき、しっかり挨拶できてい

た。活気が感じられました。 

公開日は仕事の合間にも参加できるので助かります。あ

りがとうございました。 

情報モラル教室 
  

6 月 23 日、江別市教育員会の方を講師とし

てお招きして３年生を対象に情報モラル教室

を行いました。インターネット利用で起きたト

ラブルの実例を交えながら、便利さの陰にある

危険に気を付けて利用することの大切を教え 

ていただきました。 

また、バーチャルな 

世界に浸りすぎず、 

実物を味わう大切 

さについてもお話 

しいただきました。 

えべつ型コミュニティ・スクール 中・高校生が自由に使える地域の自習室 

大麻銀座商店街にある”みんなのいえ”では、

中学生・高校生が自由に使える「みんなの自習室」

として学習スペースを提供しています。本校学校

運営委員の鈴木さんが代表を務められており、

「静かでアットホームな空間で、落ち着いて学習

に取り組める他、つねに大人が見守っているの

で、安心して利用して欲しい」と仰っていました。 

場所：大麻銀座商店街 みんなのいえ 

   （花屋さんとめんこい屋さんの間） 

日時：基本的に第２・４土曜日 9:00～17:00 

今月は、７/８（土）、７/２２（土）です。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行  事 給 

１ 土   

２ 日   

３ 月 登校指導④ 教育相談⑤ 〇 

４ 火 教育相談⑥ 〇 

５ 水  〇 

６ 木  〇 

７ 金 管内中体連① × 

８ 土 管内中体連②  

９ 日 管内中体連予備日  

１０ 月 中体連報告会（昼放送） 〇 

１１ 火 
2年宿泊学習①（札幌・ニセコ方面） 

3年参観日（進路説明会） 

〇

２× 

１２ 水 
2年宿泊学習② 

北地区資源回収日 

〇 

２× 

１３ 木 １年生参観日 2年生疲労回復日 
〇 

２× 

１４ 金 

一斉委員会④ 1年生活習慣病予防教室 

サマープロジェクト作成（夏休みの計画） 

南地区資源回収日 ４教科テスト計画 

〇 

１５ 土   

１６ 日   

１７ 月 海の日  

１８ 火 職員研修 〇 

１９ 水 2年・5組参観日 平和の日のつどい 〇 

２０ 木 1年校外学習（三笠方面） 
〇 

１× 

２１ 金 大掃除 〇 

２２ 土   

２３ 日   

２４ 月 休み前集会 小中一貫教育合同会議 〇 

２５ 火 
夏期休業（～8/17）  

小学生部活動体験① 
 

２６ 水 小学生部活動体験②  

２７ 木   

２８ 金   

２９ 土   

３０ 日   

３１ 月   

5月 29日（月）第 1回 PTA学年委員全体会 

6月 7日（水）市Ｐ連理事会議 

6月 8日（木）一家庭一役 学校公開日受付 

6月 22日（木）一家庭一役 企画行事担当者会議 

6月 22日（木）一家庭一役 通学路見守り事業割

り振り家庭配布 

6月 29日（木）一家庭一役 広報担当者会議 

 

 

 

 

 

 

 企画行事担当者会議   学年委員全体会 

★７月のスクールカウンセラー相談日 

    ７月１０日、２４日 

Ｐ４ 

７月の行事予定 

経過報告 

御協力ありがとうございます。 
 今年度は学年委員全体会を開催しました。2・3

年生学年委員会は正副委員長、役員選考委員会の

選出、今年度の活動について話し合われました。

（1 学年委員会は 4 月の懇談会の中ですべて決定

しており、今回の会議には出席しておりません） 

 受付担当の皆様には 6 月 8 日の学校公開日の受

付や来校者へのアンケート依頼をしていただき、

たいへん助かりました。また、企画行事委員会で

は多くのアイディアが出され、ある程度見通しが

立ったようです。会議室から楽しそうな雰囲気が

伝わってきました。 

 引き続き、各担当業務へのご協力をお願いいた

します。 

 子どもが登下校時や公園・広場なので不審者に遭

遇したときなど、いざというときに安心して駆け込

める避難場所：“子ども１１０番の家”。現在、江別

市全体で登録件数が減少しています。ご登録に関し

ては以下にお問い合わせください。 

 

 江別市教育委員会 

 学校教育支援室教育支援課 

  TEL：011-381-1409 

募集しています。子ども１１０番の家 

  

 


